

An Allahs Seil festhalten

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿وَاعْتَصِمُوا بِحَبْلِ اللَّهِ جَمِيعًا وَلَا تَفَرَّقُوا وَاذْكُرُوا نِعْمَتَ اللَّهِ عَلَيْكُمْ إِذْ كُنْتُمْ أَعْدَاءً فَأَلَّفَ بَيْنَ قُلُوبِكُمْ فَأَصْبَحْتُمْ بِنِعْمَتِهِ إِخْوَانًا وَكُنْتُمْ عَلَى شَفَا حُفْرَةٍ مِنَ النَّارِ فَأَنْقَذَكُمْ مِنْهَا كَذَلِكَ يُبَيِّنُ اللَّهُ لَكُمْ آيَاتِهِ لَعَلَّكُمْ تَهْتَدُونَ﴾
عَنْ أَنَسٍ عَنِ النَّبِيِّ ﷺ قَالَ:
« لَا يُؤْمِنُ أَحَدُكُمْ حَتَّى يُحِبَّ لِأَخِيهِ مَا يُحِبُّ لِنَفْسِهِ »

Verehrte Muslime!

Im Koran heißt es: „Und haltet allesamt an Allahs Seil fest, und zersplittert euch nicht, und gedenkt der Gnadenerweise Allahs euch gegenüber, als ihr Feinde wart und er eure Herzen so zusammenschloss, dass ihr durch seine Gnade Brüder wurdet, und als ihr am Rande einer Feuergrube ward und er euch ihr entriss. So macht euch Allah seine Zeichen klar, auf dass ihr euch leiten lasst.“¹ Laut den muslimischen Gelehrten ist hier das Festhalten an Koran und Sunna gemeint. Der Ausdruck „an Allahs Seil festhalten“ bedeutet also, an den Islam zu glauben und ihn zu befolgen. Unser geliebter Prophet صلی اللہ علیہ وسلم beschreibt den Koran ebenfalls als „das Seil Allahs, das vom Himmel zur Erde hinunterhängt.“²

Liebe Geschwister!

Der Islam verspricht jenen, die an ihn glauben und ihn befolgen, Glückseligkeit im Diesseits und Jenseits. Gleichzeitig mahnt er vor Spaltung. Diese Spaltung bezieht sich auf die Teilung einer Gemeinschaft von Menschen, die zum Beispiel dieselbe Religion haben. Dies ist der Fall, wenn man andere Ansichten und Meinungen nicht respektieren kann, über andere urteilt oder sie sogar verurteilt. Im Koran heißt es: „Siehe, diejenigen, die ihren Glauben spalten und zu Sekten werden, mit ihnen hast du nichts zu schaffen. Ihre Sache ist Allah anheimgestellt. Eines Tages wird er ihnen vorhalten, was sie getan haben.“³ Unser Schöpfer möchte nicht, dass wir uns trennen und auseinandergehen.

Verehrte Muslime!

Verschiedener Meinung zu sein, was zum Beispiel gesellschaftliche oder politische Themen angeht, sollte nicht dazu führen, dass unsere Geschwisterlichkeit darunter leidet. Denn das, worüber wir uns einig sind, ist viel größer: Wir alle glauben an Allah, an den Propheten und an den Jüngsten Tag. Deshalb sind wir dazu angehalten, dem koranischen Gebot „Die Gläubigen sind Geschwister“⁴ zu folgen.

Unterschiede sind eine Bereicherung und kein Hindernis für Respekt und Barmherzigkeit. Unser geliebter Prophet صلی اللہ علیہ وسلم sagte: „Ihr werdet nicht ins Paradies kommen, wenn ihr nicht glaubt, und ihr werdet nicht glauben, solange ihr euch nicht gegenseitig liebt. Soll ich euch sagen, was ihr tun müsst, um einander zu lieben? Verbreitet den Friedensgruß.“⁵

Liebe Geschwister!

„Liebe“ bringt Verantwortung mit sich. Unser Prophet صلی اللہ علیہ وسلم sagte: „Solange ihr für eure Geschwister nicht das wünscht, was ihr für euch selber wünscht, seid ihr keine aufrichtigen Gläubigen.“⁶ Wir sollen unseren Geschwistern das wünschen, was wir für uns selbst wünschen. Also lasst uns vernünftig miteinander umgehen, zusammenkommen und nicht auseinanderdriften.

Mögen wir zu jenen gehören, die ihren Zusammenhalt schützen und sich gegenseitig für Allah lieben. Âmin.



¹ Sure Âl-i Imrân, 3:103

² Musnad, III, 14, 17

³ Sure An'âm, 6:159

⁴ Sure Hudschûrât, 49:10

⁵ Muslim, Îmân, 93

⁶ Buhârî, Îmân, 7